

EL DÍA

Cifras del Crecimiento de la Inflación en América Latina

* Argentina, la Mayor del Mundo; 395 por Ciento

WASHINGTON, 7 de febrero (AP).—El proceso inflacionario mundial pareció quedar contenido el año pasado, pero en diversos países de la América Latina se seguía registrando el intenso cambio de los precios al consumidor.

En los 7 principales países de la región, sólo Venezuela registró un aumento de los precios comparable al de las democracias industriales, que fue de un 7.3 por ciento. El índice venezolano en los 12 meses terminados en noviembre fue de un 7.7 por ciento, lo cual es algo menos de la mitad de los miembros de la Organización de Países Exportadores de Petróleo, que en su conjunto registraron un 16 por ciento.

La Argentina seguía un proceso de desaceleración, pero de todos modos tenía el récord mundial en el periodo terminado en septiembre con un 395 por ciento.

Chile, que en 1974 tuvo el récord absoluto de 586 por ciento, continuaba su propio proceso de desaceleración con una expansión de sólo 174 por ciento en el periodo terminado en diciembre.

El Fondo Monetario Internacional dio el siguiente cuadro con el índice en los 12 meses de 1975 (A), y el del periodo de 12 meses que se cierra en el mes de 1976 que se indica (B):

	(A)	(B)	
VENEZUELA	10	7	Noviembre
MEXICO	17	23	Noviembre
COLOMBIA	26	27	Noviembre
PERU	24	40	Septiembre
BRASIL	29	45	Octubre
CHILE	380	174	Diciembre
ARGENTINA	171	395	Septiembre

En los países de la América Central se observa que Costa Rica redujo drásticamente su proceso inflacionario:

COSTA RICA	21	-2	Septiembre
PANAMA	6	4	Octubre
EL SALVADOR	19	5	Octubre
HONDURAS	6	6	Septiembre
GUATEMALA	14	17	Septiembre
NICARAGUA			Sin datos

Los demás países de la América del Sur, el Paraguay también neutralizó el proceso, y el Uruguay seguía con el tercer más alto nivel de la región, no obstante su proceso de desaceleración.

PARAGUAY	7	0	Noviembre
BOLIVIA	8	2	Septiembre
GUYANA	8	8	Agosto
SURINAM	8	8	Septiembre
ECUADOR	15	15	Noviembre
URUGUAY	83	53	Octubre

En las Antillas, la Dominicana registró un considerable control sobre el aumento de los precios, que fue absoluto en Barbados.

BAHAMAS	10	3	Noviembre
HAITI	17	5	Septiembre
BARBADOS	21	0	Noviembre
DOMINICANA	14	2	Octubre
JAMAICA	17	9	Septiembre
TRINIDAD	17	12	Noviembre

El promedio mundial fue del 10 por ciento en el periodo terminado en octubre, con la siguiente evolución para las 3 principales democracias industriales:

ESTADOS UNIDOS	17	7	Diciembre
JAPON	11	10	Diciembre
ALEMANIA	6	4	Diciembre

En el periodo terminado en octubre, el promedio del mundo en desarrollo fue del 32 por ciento, y el de la América Latina en su conjunto del 69 por ciento. En la Europa no industrial fue del 15 por ciento.